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“Et le Verbe s’est fait chair et il a habité parmi nous” (Jn 1, 14) 

 
Oui, Dieu s’incarne dans un être humain, il prend chair en la personne de Jésus et il entre en 
relation plus profonde avec nous… à la fin de cette année 2024 et à l’aube d’une nouvelle année,  
 

en nous tournant vers le passé : MERCI pour tout !  
en restant dans le présent : Seigneur, nous voici !  
et en regardant vers l’avenir : En Toi, Seigneur, mon ESPÉRANCE !  

 
La Famille Calvarienne a la joie de partager les mouvements de vie et d’espérance qui ont eu lieu 
ces derniers temps, après l’événement spirituel qui était le Chapitre Général de la Famille 
Calvarienne du 13 au 24 avril 2024 à São Paulo, Brésil: “Famille Calvarienne, qui sommes-nous? 
Où allons-nous?”  
 
C’est une question qui attend une réponse, une actualisation, une découverte… à travers la vie 
que nous menons et la mission que nous partageons, là où nous sommes, laïcs et sœurs, la 
Famille Calvarienne. 
 

“Notre chemin de foi est lié de manière indissoluble à Marie depuis que Jésus, mourant 
sur la Croix, nous l’a donné pour Mère en disant: ‘Voici ta mère!’ (Jn 19, 27). Ces paroles 
ont la valeur d’un testament et donnent au monde une Mère (...). Par son exemple 
d’humilité et de disponibilité à la volonté de Dieu, elle nous aide à traduire notre foi en 
joyeuse annonce et sans frontière de l’Evangile. Ainsi, notre mission sera féconde, parce 
que modelée sur la maternité de Marie. Confions-lui notre itinéraire de foi, les désirs de 
notre coeur, nos nécessités, les besoins du monde entier, spécialement la faim et la soif de 
justice, de paix et de Dieu…” (Joyeux Noël! Devant l’Enfant de Bethléem, laissons notre 
coeur s’émouvoir - Pape François - 2017) 

 
Chers tous et toutes, inspiré par le Bx Pierre Bonhomme, puissions-nous vivre cette nouvelle 
année dans la confiance, tout en étant témoins de FOI et d'ESPÉRANCE 
pour le monde aujourd’hui!  
 

Fraternellement,  
Sr Eloisa 

Provinciale de France  
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 Vie calvarienne et mission dans l'Église amazonienne | BRÉSIL 
 

 
 
 
 
 
Pèlerinage de la Terre, les eaux et les forêts de 
Costa Marques-RO. 
Sœur Euza Dantas de Guajará-Mirim – RO a 
participé au pèlerinage de la Terre, les eaux et les 
forêts. 
 
Écoutez et engagez-vous envers la douleur et les 

luttes des gens et de Mère nature.  
 
 

 
 
 
 
 
Rencontre des religieux du diocèse de Borba - AM.  
Ils ont réfléchi sur le sujet : L' Année sainte 2025 – sous le thème, 
«Pèlerins en espérance!» 
Sœur Margarida et Sœur Ana Lúcia 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
Communauté de Guajará-enfant – RO 

Tenue d'une réunion de formation pour les communautés de la Zone 
Rurale, district IATA.  

Sr Marlene, Sr Sabina. Laïques: Léda et Glayce.  
 
 
 

 
 
 
 
Communauté de Porto Velho – RO 
Réunion régionale de Pastorale des sourds 
M. Cássia et M. Arlene  
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Communauté de Porto Velho – RO 
Participation à l’Assemblée annuelle promu 
par l'archidiocèse de Porto Velho.  
M. Cássia et M. Arlene 

 
 
 
 

 
 
 

Animation vocationnelle. L’Animation Vocationnelle Calvarienne a cherché à être présente et 
à développer des activités qui renforcent notre culture professionnelle. À cet effet, elle continue à 
développer des activités telles que les rencontres de formation et de partage, pour toutes les 
étapes de la formation des Sœurs et de la Famille Calvarienne plus largement, et à participer aux 
activités développées par l'Église locale (célébrations, 
réunions de préparation aux sacrements,...).  
 
 
Rencontre pour la Vie religieuse des femmes consacrées. 
Archidiocèse de Campinas - SP.  
Conseiller : Père Tarcísio, Vicaire épiscopal 
 

 

Rencontre du groupe de la Conférence des Religieux du Brésil 
(CRB) dans la communauté de formation des Missionnaires Oblats 
de Marie Immaculée à Campinas-SP, à Sumaré.   
 
 
 
 
 
 

Rencontre Vocationnelle à Realeza – PR.  
Animatrice: Sœur Vera Lucia.  

 
 
 

 
 

 
Diplôme professionnel à Guajará-Mirim – RO. 
Coordination : Pastorale paroissiale des vocations.  
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Salon des carrières à Paulínia - SP 
Les sœurs Erica, Vera, Durvalina et Adriana de la Communauté du Sacré-Cœur de 
Jésus ont participé à Salon des carrières 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Rencontre des « Nouvelles Générations – la Jeunesse de la Vie Religieuse Consacrée », Manaus-AM, en vue de 
promouvoir l'intégration et la réflexion sur « La pratique de l’espérance dans les nouvelles générations ».   
Assesseur :  P. José Inácio de Medeiros, Missionnaire Rédemptoriste.  
Participantes à la réunion - M. Ana Lúcia et M. Priscila  

 
 
 
La messe d’action de grâce pour la 
Journée des éducateurs calvariens du 
Colégio Sagrado Coração de Jesus, 
Campinas-SP.  
Célébrant : Père João Batista.  

 

 
Célébration de la Journée des enseignants. 
Communauté Éducative de Rio de Janeiro -RJ.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Retraite de préparation au sacrement de la Première 
Communion et de Confirmation, avec les élèves du 
Colégio Sagrado Coração de Jesus - à la Chácara, à 
Campinas – SP. Animateurs : Père João Batista, Rosa 
Nesso, Sœur Adriana et Sœur Durvalina.  
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Communauté éducative OEMAR*   
Première Communion de ses élèves.  
Animateurs: Sr. Émilie et Guillaume.  
*Organisation Éducationnelle Marguerite Marie  

 
 
 

Communauté éducative du Madre Cecilia à Campinas célébrant la 
Première Communion de ses élèves.  

 
 
 

Le Projet Betania, maison de soins de la communauté calvarienne de Fortaleza-CE, 
a réalisé plusieurs activités, telles que : Cercle de thérapie communautaire intégrative, Technique 
de récupération de l'estime de soi - Pulsation de la vie, Bain de pieds avec tendresse et danse 
circulaire, entre autres.  Le projet s'adresse à un public diversifié : réfugiés, femmes, hommes et 
personnes âgées, enfants, jeunes, groupes universitaires, vie religieuse consacrée locale.  
 
Coordinatrices du projet : Sœurs Vilma Nogueira et Luzinete de Araújo Silva.  
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Le projet la maison du migrant – Forêt d'Araguaia - 
Pará a célébré cette année les 5 ans de sa fondation. En guise 
de célébration, une messe a été célébrée et un délicieux 
déjeuner, préparé avec beaucoup d'amour et de soin, était 
partagé. Il s'agit d'un projet entrepris par la famille Calvarienne 
de Forêt d'Araguaia, en partenariat avec la communauté 
religieuse locale. Sa mission est d'apporter des soins de base 
aux frères en situation de vulnérabilité sociale, notamment les 
migrants.    
 
Activités développées par le projet : soins d'hygiène 
personnelle (Bain, coupe de cheveux et rasage, livraison de 
vêtements propres, livraison 
de repas, espace d'accueil, 
d'écoute et de repos).  
 
 

 
Coordinateurs du projet : Irène et Luís, laïcs de la Famille 
Calvarienne. 
 
Conseil: Sœurs Vilma Nogueira et Margarida das Dores. 

  
 
 
 
Formation professionnelle de sr. Luzinete de Araújo Silva, comme 
Assistante sociale.  
Nous célébrons avec joie la formation professionnelle de M. Luzinete de 
Araújo Silva,comme assistante sociale.  
La formation professionnelle est également importante pour un bon 
développement humain et congrégationaliste.  
 
 
Communauté du Centre Communautaire Calvarien, Jardim São Pedro, 
Campinas-SP 
Célébration en remerciement à Dieu pour le projet de l'école maternelle 
Notre-Dame du Calvaire.Un rêve réalisé !  
Les photos montrent la soirée de clôture de cette première année 
académique. C'était une fête très simple, mais passionnante, marquée par 
l'installation d'une crèche vivante avec les enfants ! 
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PROJET DE PARRAINAGE, BOURSES D’ÉTUDES  | VIETNAM   

 
 
Bonjour à tous,  
 
Le parrainage est toujours un projet pertinent pour aider les enfants dans le domaine des études. 
Ce beau projet existe depuis longtemps dans les projets de la Congrégation des Soeurs de 
Notre-Dame du Calvaire. Et aujourd’hui nous voudrions vous faire connaître et partager avec vous 
quelques activités de ce projet parrainage au Vietnam au cours de l’année 2024. En 2024, nous 
avons accompagné 116 enfants grâce aux soutiens des bienfaiteurs. 
 
50 enfants ont reçu des bourses d’étude à Phuoc An de province Binh Phuoc :  
Binh Phuoc est à 110 km de Saigon. C’est une province près de la frontière du Cambodge. Le 
village rural où se trouve la communauté des Soeurs s’appelle Phuoc An, où vivent les minorités 
Xtiengs. C’est une province riche grâce aux plantations d’hévéas, mais la population - et 
particulièrement le peuple Xtiengs - vit dans la pauvreté dite “pauvreté durable”. Leur travail qui 
consiste à la collecte du lait et du caoutchouc ne leur rapporte que très peu d’argent et 
beaucoup d’enfants doivent arrêter leurs études pour aider leurs parents à travailler.  
Chaque semaine, les enfants bénéficiaires de ce projet viennent à la communauté des sœurs pour 
participer à un atelier manuel et travailler sur un thème de manière conviviale, s’encourager les 
uns envers les autres, jouer ensemble etc. 
 

33 enfants ont reçu des bourses d’étude à Tri An, DONG NAI:  

Les enfants viennent de familles vietnamiennes qui ont vécu longtemps au Cambodge et qui 
reviennent vivre dans des maisons flottantes sur le lac Tri An dans la province de Dong Nai. La 
plupart de ces enfants sont des enfants de pêcheurs en situation de précarité. Beaucoup doivent 
aider leurs parents dans leur travail, et c’est pour cette raison que la scolarité est un luxe pour ces 
enfants. Nous essayons de leur donner les bases pour une vie meilleure. 

Nous n’avons pas de communauté à Tri An, alors nous les visitons tous les deux mois. Nous 
collaborons également avec leurs professeurs afin de mieux pouvoir les suivre. 
 
18 enfants ont reçu des bourses d’étude à “Foyer”Hoang Tu Be, DONG NAI : 
  
Les enfants viennent de familles dont les parents sont des personnes en situation de handicap. Ils 
ont du mal à gagner leur vie à cause de ce handicap. Ils ne reçoivent qu’une toute petite aide de 
la part du gouvernement et vivent dans la précarité. Certains enfants doivent aider leurs parents à 
vendre des billets de lotos dans la rue. 
 
14 enfants sont reçu des bourses d’étude à Saigon, Ca Mau et dans la Province de Daklak : 
 
10 enfants sont des enfants orphelins de père ou de mère, à cause du covid 19. Ce sont des 
familles migrantes démunies qui viennent de provinces rurales du Delta du Mékong ou des 
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régions montagneuses. Ils travaillent souvent dans le domaine de la construction (qui ne paye pas 
bien et qui présente de grands risques d’accidents du travail). 
 
Encore une fois, nous voudrions remercier les bienfaiteurs de tout notre cœur pour leur 
générosité et leur soutien envers tous ces enfants défavorisés et envers notre mission.   
 
Avec tous les enfants, nous vous souhaitons une bonne santé et que Dieu vous bénisse et vous 
accompagne tout au long de votre vie ! 
 

Rédaction : Sr Ngoc  
pour les soeurs de Notre-Dame du Calvaire au Vietnam                        
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Jubilé d'argent  
des Soeurs Solange Sahon Sia et Thérèse Monnet Guei | CÔTE D’IVOIRE 

 
 
Les 7 et 8 décembre 2024, le Diocèse de Man, en Côte d’Ivoire, a été le théâtre d’une 
célébration d’une rare intensité : la messe d'action de grâce des sœurs Solange Sahon sia et 
Thérèse Monnet Guei.Elles ont célébré leurs noces d’argent.  
 
Originaires de cette région, ces deux religieuses ont commémoré avec éclat leurs vingt-cinq 
années de vie consacrée au service de l’Église et de leur communauté. Les festivités ont débuté 
le 7 décembre par une émouvante prière devant la stèle de feu Mgr Ambrose Madtha décédé 
accidentellement, figure spirituelle éminente dont l’héritage continue d’inspirer le diocèse. 
L’accueil des jubilaires, empreint de solennité et de chaleur, a réuni proches et fidèles dans une 
communion fraternelle. Le point d’orgue de ces célébrations s’est déroulé le 8 décembre, avec 
une majestueuse messe d’action de grâce en la Cathédrale Saint-Michel de Man. Ce moment de 
ferveur a rassemblé une multitude de fidèles venus témoigner leur profonde admiration pour ces 
femmes de foi et de dévouement. À l’issue de cette cérémonie, les festivités se sont prolongées 

par une immersion dans la culture Dan, où les participants ont été 
invités à vivre un rite d’accueil traditionnel, suivi de chants et de 
danses, témoignages vibrants de l’authenticité et de la richesse de 
cette culture. Par ailleurs, Sœur Solange Sahon Sia a honoré 
vingt-cinq femmes catéchistes du diocèse montrant ainsi la 
synodalité en acte, tout en saluant leur engagement remarquable 
dans l’évangélisation et l’éducation spirituelle, un geste empreint 
de reconnaissance et de gratitude. Cette célébration des noces 
d’argent, mêlant ferveur religieuse, exaltation culturelle et 
hommage à l’engagement communautaire, restera à jamais 
gravée dans les mémoires comme une ode sublime à la foi, à la 
tradition et à la solidarité.  
 

Rédaction : Sr. Laetitia 
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Rencontre de la Famille Calvarienne  
10-11 novembre 2024 à Gramat | FRANCE 
 « Un seul Esprit aujourd’hui nous rassemble… » 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Les deux principal priorités du XXIe Chapitre Général de la Famille Calvarienne ont été : 
 

● une nouvelle ORGANISATION de la Famille Calvarienne, 
● la création d’une équipe internationale de COMMUNICATION de la Famille Calvarienne. 

 
Nous souhaitons arriver à une organisation synodale, de manière éco-systémique : 

01. en passant de l’individuel à l’interpersonnel, 
02. en transformant la dynamique concurrentielle en dynamique collaborative, 
03. en parvenant à une réelle égalité entre les groupe sociaux de cultures différentes, 
04. en bouleversant les relations de pouvoir. 

 
« Marcher ensemble » exige la conversion de notre pensée et de nos structures. 
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Au cours de cette rencontre, 5 commissions se sont mises en place :  
● médico-social,  
● formation,  
● éducation,  
● vocation,  
● pastorale sociale. 

 
Un(e) représentant(e) laïque de chacune de ces commissions de la Province de France va se 
retrouver (en visio) avec les représentant(e)s des autres Provinces ou Groupes de la Congrégation 
du Brésil, d’Argentine, d’Afrique, d’Asie, afin de choisir, pour chacune des 5 commissions, la 
personne laïque qui se joindra à l'Équipe d’Animation Générale de la Congrégation –EAG (la 
Supérieure Générale et les 5 Sœurs de son Conseil), afin de constituer, jusqu’au prochain 
Chapitre Général de 2030, l'Équipe d’Animation Générale de la Famille Calvarienne – EAGFC-. 
 
Commission Médico-Sociale | Bernard G.    
Commission Vocations | Agnès L. 
Commission Éducation | Catherine G.                                   
Commission de Pastorale Sociale | Jacques B. 
Commission Formation | Charles H.  

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
2 sessions de formation  pour les établissements sous tutelle 
Notre-Dame du Calvaire du 21 au 23 Novembre 2024 à Gramat | 
FRANCE  

 
   
Deux sessions de formation ont été proposées pour les établissements sous tutelle Notre-Dame 

du Calvaire de la Province de France du 21 au 23 Novembre 2024 à Gramat :  
1. Découverte du réseau calvarien,  
2. Intégrer Intelligence artificielle dans sa pratique pédagogique : l'école à l’ère du 

numérique 
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Formation 1 :  Découverte du réseau calvarien             
« Croiser mon projet personnel avec celui de mon établissement et celui de la Congrégation 
Notre-Dame du Calvaire ». Nous étions 9 participants d’horizons différents : sœur , enseignants, 
personnel OGEC et chef d’établissement. Tous étaient là pour un même projet, comprendre le 
chemin proposé à la suite du Christ par le Père Bonhomme. 
 
Nous avons découvert, et parfois re-découvert en détails le fondements de la Congrégation et les 
spécificités de l'École Catholique (caractère propre). Nous nous sommes interrogés sur la manière 
dont chacun peut apporter son charisme à ce projet pour grandir en humanité et en spiritualité. 
Enfin, nous nous sommes intéressés à la meilleure manière de faire grandir la communauté dans 
laquelle nous évoluons. Il était question également de réfléchir aux façons de faire évoluer notre 
métier à la lumière de cette spiritualité. 
 
2 jours d’interactions, d’ouverture, d’intériorité, de témoignages pour s’investir plus et encore 
mieux au service de tous ceux qui en ont besoin. 
 
L’étude du TRIEC (texte de référence international des établissements calvariens) a été un 
moment fort . Il nous a rappelé que nous ne sommes pas là par hasard et que chacun a sa place 
dans l‘institution. Que chacun, dans l’humilité, peut se retrousser les manches au service de cet 
appel.D’une part, les valeurs d’accueil, de disponibilité, de service et de générosité peuvent être 
partagées par tous, quelle que soit la génération et le travail. La joie est sans doute un ciment 
pour notre communauté ! Par ailleurs, des principes éducatifs comme le pardon, l’attention aux 
autres, la richesse de la différence, et la protection de la fragilité doivent nous accompagner quel 
que soit notre chemin de foi. 
 
Ce fut un moment de paix, de spiritualité et de réflexion personnelle. Tous sont ressortis grandis 
et enrichis, ayant réfléchi à une mission plus précise, à l’aide d’une formatrice et de témoignages 
rayonnants et dynamiques. Les entrées pédagogiques étaient variées et la bienveillance 
constante. 
Un grand merci pour ce temps si précieux et cet accueil si chaleureux ! 
 
        Rédaction : Marie Astrid, I.N.D. de Bourg la Reine 

 

Formation 2 : Intégrer Intelligence artificielle (IA) dans sa pratique pédagogique  
 
L'École à l’ère du numérique. Le numérique est devenu aujourd’hui un paradigme culturel et 
sociétal, un fait social global et total. Le progrès technique est irréversible,  l’homme est placé 
devant un choix exclusif, utiliser la technique comme elle doit l’être selon les règles techniques, 
ou ne pas l‘utiliser du tout. Il semble que la première alternative est de l’ordre même de la 
sagesse , de cette sagesse dont Dieu veut combler les hommes.(Sg 7,13).  
 
La première démarche est d’identifier les opportunités et les défis de l'utilisation de l’intelligence 
artificielle en éducation. 
 
Opportunités :  
• Accès global au savoir (ouverture internationale, réduction des inégalités géographiques).  
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• Apprentissage personnalisé grâce à l’IA (suivi des progrès, ajustement des contenus).  
• Développement de nouvelles compétences (collaboration en ligne, esprit critique face à 
l’information).  
 
Défis :  
• Biais algorithmiques et fracture numérique (disparités technologiques entre élèves).  
• Surconsommation d’écrans et isolement social.  
• Protection des données et respect de la vie privée des élèves. 
 
Quels seraient les enjeux anthropologiques et éthiques de l’I.A. en éducation ? 
Au niveau de la relation éducative : jusqu’ici la relation enseignant – élève est asymétrique, elle 
tend à devenir une réciprocité, l’autorité  basée sur une connaissance demande aujourd’hui une 
reconnaissance et l’accompagnement devient une mise au service. 
Au niveau anthropologique, la conception de l’apprentissage évolue et tend vers un préceptorat 
généralisé et la relation enseignant – élève , vers un maître coach ? 
 
Comment la pédagogie calvarienne peut répondre aux défis du numérique ?  
Le charisme calvarien, fondé sur une vision chrétienne de l’homme, invite à cultiver à la fois la 
fermeté , la compassion et l’espérance face à la souffrance potentielle liée aux mésusages du 
numérique. 
Cultiver un esprit critique et le discernement face à l’I.A. et s‘adapter, avoir un regard neuf alliant 
bonté et fermeté. Promouvoir une éducation intégrale , un esprit de famille calvarien à travers 
l’utilisation du numérique. 
Importance de l’accompagnement pédagogique pour garantir une utilization critique et éthique 
des technologies numériques par les enseignants et les élèves 
 
 
Quelles perspectives et pistes pour l’avenir ? 
Personnalisation poussée de l’apprentissage : adaptation en temps réel des contenus, méthodes 
et rythmes.  
• E-Précepteurs : dans toutes les disciplines, tout au long de la vie  
• Intégration de la réalité augmentée (RA) et virtuelle (RV) => expériences immersives  
• Ludification : motiver les élèves et renforcer l’engagement.  
• Learning analytics : prédire les risques d’échec scolaire, suggérer des interventions, anticiper 
des besoins pédagogiques.  
Automatisation des tâches administratives et éducatives et se concentrer davantage sur la 
relation humaine et la pédagogie.  
Sobriété numérique et résistance à la vie spectrale : contemplation, 
intériorité. 
 

Enseignement donné par Arnaud Markert,  
directeur du Collège Saint-Paul à Soissons,  

professeur de numérique et de sciences informatiques 
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Liens avec l’église diocésaine de Cahors  
sur le chemin synodal à Gramat | FRANCE 

 
 
Le samedi 5 octobre 2025 avait lieu, au Grand Couvent de Gramat, une journée organisée et 
animée par l'équipe diocésaine du synode. Tous les conseils du diocèse de Cahors (prêtres, laïcs 
et membres des conseils) étaient invités à cette journée, afin de rencontrer les équipes de cinq 
des conseils du diocèse et de connaître en détail leur fonctionnement et leur rôle dans le diocèse 
et auprès de l'évêque. Une journée vécue dans la dynamique de la synodalité : "Être à l'écoute 
les uns des autres pour avancer ensemble dans la même direction, celle du Christ. Cette 
recherche d'unité et de communion est fondamentale dans l'Eglise" (Mgr Camiade). 
 
 
La journée diocésaine 
Une journée où alternent des temps de 
célébrations, d’écoute , d’échanges et de 
convivialité. Cinq conseils avaient 15 mn chacun, 
pour répondre à tour de rôle à diverses questions 
d'un membre de l'équipe synodale, avec une 
petite coupure musicale de 5 mn entre chaque 
interview afin que chacun puisse intérioriser ce 
qu'il avait entendu. Ce sont les  conseils pastoraux 
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diocésain,  conseil du presbyterium,  conseil économique diocésain, délégation de Kerygma , 
conseil épiscopal . 
 
Notre expérience 
Avec Sr Maria, nous  faisons partie de la délégation Kerygma, un processus d’évangélisation basé 
sur le kérygme, l’annonce de la Bonne Nouvelle du salut en Jésus-Christ. Initié par les évêques 
depuis 2022, avec une phase de consultation pendant un an, puis c’est le grand rassemblement à 
Lourdes du 20 au 23 Octobre avec plus de 2700 participants venant de tous les diocèses de 
France. « Ce fut un moment de communion, une grande expérience de joie, d'espérance, de 
paix, de beauté, de ressourcement, à travers les nombreuses messes, conférences et ateliers. 
L'espace pépinière nous a fait découvrir les initiatives et actions pastorales des 4 coins de la 
France, afin de nous donner des idées pour accueillir et partager la parole du Seigneur". Ce 
grand rassemblement à Lourdes a été très bénéfique pour aborder la troisième phase : travailler 
l'expérience de la Foi. "Nous avons eu plusieurs réunions de relectures du retour de Lourdes, 
avec un rapport écrit à l'évêque, afin de travailler sur la dynamique à insuffler pour évangéliser 
dans le souffle de l'Esprit". Le déploiement de cette démarche Kérygma continue aujourd'hui. 
Des groupes de travail avec un premier temps de partage, pour parler de ce qu'on a entendu le 
matin, ce qui nous a le plus touché, ce que je découvre de positif qui me donne confiance, et à 
l'inverse ce qui me dérange. 
 
"C'est la première fois que plusieurs conseils se présentent la même journée, il en ressort une 
fraternité sacramentelle : nous sommes membres d'un même corps". "L'évêque n'est pas seul, il 
y a plusieurs lieux d'expressions, plusieurs instances pour le soutenir." "La place des laïcs est 
importante, il y a une grande évolution dans l'Eglise depuis quelques années." "On a pu voir le 
visage des personnes qui composent ces conseils, elles se sont exprimées avec une grande 
souplesse pour décrire leur fonction." 
 
Après avoir suivi attentivement toutes les interventions durant la journée, Mgr Camiade prend la 
parole pour un temps théologique :  
 
" Une Église synodale en mission, c’est une Église qui s’efforce d’avancer ensemble, à la suite du 
Christ Jésus, sous la motion du Saint-Esprit. L’installation des briques où figurent les synthèses 
des réflexions de vos groupes montre un visage de l’Église, une Église qui se construit avec la 
participation de tous. Elle peut sembler dans un équilibre fragile, mais c’est aussi cela qui la rend 
belle, parce qu’elle peut encore se consolider et qu’elle est ici-bas en chemin vers la Jérusalem 
céleste, resplendissante de la gloire de Dieu (cf. Ap 21,10-14). Avancer ensemble (et non avec la 
certitude de savoir individuellement où l’on va) suppose de regarder un peu de côté pour voir 
comment les autres avancent, sans quoi il est impossible de s’ajuster. D’où l’intérêt de la présente 
rencontre entre les conseils. 
 
La synodalité, source de compréhension du rôle de nos conseils : 
 [...] "Ce qui est fondamental c’est de ne pas s’approprier une mission mais de la recevoir comme 
un appel. Chacun a alors conscience des limites de son propre point de vue et va pouvoir le 
croiser avec ceux des autres." 
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“Nous rencontrons…” : le mot Rencontres | ARGENTINE 

 

Nous, les sœurs d’Argentine, pensons que le mot RENCONTRES a défini notre année 2024. 

NOUS RENCONTRONS... 

Préparation au Chapitre Général. Nous avons eu plusieurs actions pour promouvoir et soutenir 
financièrement l’événement du Chapitre Général 2024 à Sao Paulo et notamment les 
déplacements et autres dépenses pour l’accueil des délégués. En tant que communauté de 
sœurs,  NOUS RENCONTRONS en distanciel pour prier, organiser, discerner et partager la vie. 
Après le chapitre local, NOUS RENCONTRONS en présentiel... 

Nous nous accompagnons mutuellement dans les moments de joie et de douleur de nos familles 
et amis. 

Chaque communauté d’Argentine a sa particularité avec des projets de spiritualité intégrative qui 
lui sont propres : accompagnement de femmes en situation de violence, participation à des 
groupes de spiritualité pour les femmes, pour l’écologie... 

NOUS NOUS RENCONTRONS souvent également pour évaluer notre projet communautaire. 

Et motivées par le dynamisme de la Ruah, nous nous ouvrons à ses mouvements qui nous invitent 
à “danser” en 2025. 
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Colégio Llambi Campbell | ARGENTINE 

Partagez la vie, apportez la lumière, soyez là, ressentez de l'empathie, vivez Noël, soyez porteurs 
de la Bonne Nouvelle... Comme chaque année, la chorale des enfants de l'école Llambi 
Campbell a apporté des chansons à la maison de retraite San Gerónimo y Peatonal de la ville de 
Santa Fe. Une expérience belle et enrichissante qui remplit l'âme et nous incite à toujours 
continuer à marcher avec joie, à côté de notre Mère Marie. 

La chorale est composée d'enfants qui suivent l'enseignement primaire à l'école Nuestra Señora 
del Calvario, dans la ville de Llambi Campbell de la province de Santa Fe. Elle est dirigée par une 
maîtresse de l'institution et complétée par des musiciens de la même ville. 

 
 

Le Chapitre (local) de la Famille Calvarienne d’Argentine/Paraguay 

Après avoir participé au Chapitre général de San Pablo, les délégués d’Argentine se sont réunis 
dans chaque lieu pour partager leurs expériences. Ces réunions ont permis d'organiser et de 
réunir le chapitre de la Famille Calvarienne d'Argentine/Paraguay. 
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Nous nous sommes réunis les 10 et 11 août 2024 à Santa Fe. Des sœurs et des laïcs d'Iguazú, Oberá, Gálvez, Llambi 
Campbell, Valle Hermoso, Santo Tomé et Santa Fe ont pu être présents. 

Les objectifs que nous nous étions fixés pour ces journées étaient : 

● Approfondir ensemble l'Identité Calvarienne, ses origines et son évolution dans le temps. 
● Permettre la connaissance mutuelle, l'échange d'expériences et le dialogue entre les 

différentes personnes, groupes, institutions ou organisations qui font aujourd'hui partie de 
la famille calvarienne. 

● Créer un modèle d'organisation de la Famille Calvarienne qui favorise la vie et la mission 
en Argentine, répondant aux défis actuels et promouvant la circularité et la 
coresponsabilité dans les différentes instances, selon nos réelles possibilités. 

Nous passons par le Cœur pour entrer dans l'espace liminal, qui nous permet de vivre et de faire 
cette expérience ensemble pour pouvoir reprendre nos vies, nos missions, nos projets, avec une 
énergie renouvelée. 

Dans la journée du samedi 10, nous avons pu faire mémoire et aussi, pour certains, découvrir 
l'histoire de la Congrégation en Argentine, puis alors partager la réalité présente de chaque lieu. 
Cette journée nous a aidé à approfondir le Qui sommes-nous ?, notre IDENTITÉ : nous nous 
sommes rencontrés, présentés, et nous avons approfondis la vie et la mission de chacun par 
l'écoute et la contemplation, et la réflexion personnelle et collective. 

Le dimanche 11, nous avons partagé la nouvelle organisation proposée par le Chapitre Général, 
éclairant les concepts impliqués dans cette nouvelle organisation et partageant le processus 
formulé au Chapitre : les orientations du Chapitre Général, les processus avec leurs ajustements 
et la nouvelle organisation. 
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Comme nous ne pouvions pas encore avancer sur ce nouveau modèle organisationnel pour 
l'Argentine, nous avons décidé de partager ce que nous avons vécu ces jours-là avec le reste de 
la famille Calvarienne puis nous nous sommes revus en novembre. 

Cette réunion de clôture du Chapitre nous a permis de partager l'écho généré par la première 
rencontre, et de proposer, inviter, offrir ou recevoir une participation plus active dans 
l'organisation de la Communauté de la Famille Calvarienne d'Argentine/Paraguay. 

2024 aura été une année très mobilisatrice sur le thème : Famille Calvarienne, qui sommes-nous ? 
Où allons-nous ?. Cette interrogation continue à résonner en nous et à nous motiver, nous pousse 
à nous définir et nous incite à trouver et à préciser les chemins à suivre ensemble. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Retrouvez toutes les informations et les actualité de la Province de France sur  

 

www.notre-dame-du-calvaire.fr 
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	Pèlerinage de la Terre, les eaux et les forêts de Costa Marques-RO. 
	Sœur Euza Dantas de Guajará-Mirim – RO a participé au pèlerinage de la Terre, les eaux et les forêts. 
	 
	Écoutez et engagez-vous envers la douleur et les luttes des gens et de Mère nature.  
	Rencontre des religieux du diocèse de Borba - AM.  
	Ils ont réfléchi sur le sujet : L' Année sainte 2025 – sous le thème, «Pèlerins en espérance!» 
	Sœur Margarida et Sœur Ana Lúcia 
	Communauté de Guajará-enfant – RO 
	Tenue d'une réunion de formation pour les communautés de la Zone Rurale, district IATA.  
	Sr Marlene, Sr Sabina. Laïques: Léda et Glayce.  
	Communauté de Porto Velho – RO 
	Réunion régionale de Pastorale des sourds 
	M. Cássia et M. Arlene 
	Communauté de Porto Velho – RO 
	Participation à l’Assemblée annuelle promu par l'archidiocèse de Porto Velho.  
	M. Cássia et M. Arlene 
	Rencontre pour la Vie religieuse des femmes consacrées. Archidiocèse de Campinas - SP.  
	Conseiller : Père Tarcísio, Vicaire épiscopal 
	Rencontre du groupe de la Conférence des Religieux du Brésil (CRB) dans la communauté de formation des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée à Campinas-SP, à Sumaré.   
	Rencontre Vocationnelle à Realeza – PR.  
	Animatrice: Sœur Vera Lucia.  
	Diplôme professionnel à Guajará-Mirim – RO. Coordination : Pastorale paroissiale des vocations.  
	Salon des carrières à Paulínia - SP 
	Les sœurs Erica, Vera, Durvalina et Adriana de la Communauté du Sacré-Cœur de Jésus ont participé à Salon des carrières 
	 
	Rencontre des « Nouvelles Générations – la Jeunesse de la Vie Religieuse Consacrée », Manaus-AM, en vue de promouvoir l'intégration et la réflexion sur « La pratique de l’espérance dans les nouvelles générations ».   
	Assesseur :  P. José Inácio de Medeiros, Missionnaire Rédemptoriste.  
	Participantes à la réunion - M. Ana Lúcia et M. Priscila  
	La messe d’action de grâce pour la Journée des éducateurs calvariens du Colégio Sagrado Coração de Jesus, Campinas-SP.  
	Célébrant : Père João Batista.  
	Célébration de la Journée des enseignants. 
	Communauté Éducative de Rio de Janeiro -RJ.  
	Retraite de préparation au sacrement de la Première Communion et de Confirmation, avec les élèves du Colégio Sagrado Coração de Jesus - à la Chácara, à Campinas – SP. Animateurs : Père João Batista, Rosa Nesso, Sœur Adriana et Sœur Durvalina.  
	Communauté éducative OEMAR*   
	Première Communion de ses élèves.  
	Animateurs: Sr. Émilie et Guillaume.  
	*Organisation Éducationnelle Marguerite Marie  
	Communauté éducative du Madre Cecilia à Campinas célébrant la Première Communion de ses élèves.  
	Formation professionnelle de sr. Luzinete de Araújo Silva, comme Assistante sociale.  
	Nous célébrons avec joie la formation professionnelle de M. Luzinete de Araújo Silva,comme assistante sociale.  
	La formation professionnelle est également importante pour un bon développement humain et congrégationaliste.  
	Communauté du Centre Communautaire Calvarien, Jardim São Pedro, Campinas-SP 
	Célébration en remerciement à Dieu pour le projet de l'école maternelle Notre-Dame du Calvaire.Un rêve réalisé !  
	Les photos montrent la soirée de clôture de cette première année académique. C'était une fête très simple, mais passionnante, marquée par l'installation d'une crèche vivante avec les enfants ! 
	Commission Médico-Sociale | Bernard G. 
	Commission Vocations | Agnès L. 
	Commission Éducation | Catherine G.                                   
	Commission de Pastorale Sociale | Jacques B. 
	Commission Formation | Charles H.  
	 
	 
	 
	2 sessions de formation  pour les établissements sous tutelle Notre-Dame du Calvaire du 21 au 23 Novembre 2024 à Gramat | FRANCE  
	Rédaction : Marie Astrid, I.N.D. de Bourg la Reine 
	Formation 2 : Intégrer Intelligence artificielle (IA) dans sa pratique pédagogique  

	Liens avec l’église diocésaine de Cahors  
	sur le chemin synodal à Gramat | FRANCE 
	Notre expérience 
	Nous nous sommes réunis les 10 et 11 août 2024 à Santa Fe. Des sœurs et des laïcs d'Iguazú, Oberá, Gálvez, Llambi Campbell, Valle Hermoso, Santo Tomé et Santa Fe ont pu être présents. 



